

おちばすぎ

学校だより 10月号
京田辺市立普賢寺小学校
令和6年10月1日(火)
10月1日現在 児童数 104名



「命を守る勇氣」

教頭 宮本 剛志



2学期が始まり約1か月が過ぎました。残暑が厳しかった9月からようやく朝夕の気温が下がり、時折心地よい秋風が吹くなど、季節の移り変わりを感じる季節になりました。

さて、9月27日(金)に開催しましたサクスリノベーション『学習発表会・心と体をほぐすヨガ』には、保護者や地域の方々など多数のご来校をいただき、ありがとうございました。子どもたちは、学習してきたことの成果を発表するために日々の練習に取り組んできました。当日は、一人ひとりが練習の成果を発揮し、素晴らしい発表をしました。心を一つにし、仲間と声や音をそろえることを通して、集団としても絆を深めたり自主性を成長させたりすることができました。ここで得た力を、これからの日々の授業や学年での活動、様々な行事で、より大きく伸ばしていきたいと考えています。温かいご声援を本当にありがとうございました。

さて、先日、「子どもたちの命を守るために」というテーマの研修を受講してきました。その研修で心に残った言葉があります。その言葉は「AEDだけで人は救えない」です。AEDは痙攣している心臓の動きをリセットして正常な動きに戻す機械です。学校での子どもたちの突然死は10年間(H25~R4)で200件にのぼります。これは死亡事故全体の約40%を占め、死因の1位となっています。(日本スポーツ振興センター)突然死とは、ごく普通の元気な子どもたちでも、あっという間に命を失ってしまうものです。現在119番に電話をしてから救急車が到着するまでの平均時間は約10分だそうです。この10分間に心肺蘇生を行うことで命が救われる可能性が高くなるそうです。そして心肺蘇生と同時にAEDを使用することが大切だそうです。普賢寺小学校にはAEDが設置してあります。どこにあるかご存知ですか?職員室と体育館前です。では、「AEDだけで人は救えない」とはどういう意味なのでしょう。私は勇氣を持って行動する気持ちを持つことだと感じました。人の命がかかった場面で、「AEDを使った方がいいのだろうか。」「方法は間違っていないのだろうか。」「誰かがやってくれるんじゃないか。」など様々な葛藤が予想されます。しかし、行動しなければ目の前の命は消えていってしまいます。その困難な現場に居合わせた全員が「目の前の命を救うんだ」という勇氣が、命を守るために大切だと理解しました。これは様々な場面でも言えると思います。人生の中で、困難な場面、逃げ出したくなるような場面と必ず直面します。そのようなときに勇氣を持って一步を踏み出せる、そのようなたくましさを身に付けてほしいと思います。

普賢寺小学校では、教職員を対象に毎年、消防署から講師を招いて心肺蘇生法、AEDの使用について研修を行っています。また、5・6年生児童も教職員と同じように命を救う学習を行っています。自分の命も、まわりの人の命も大切にできる、そのような児童の育成に取り組んでいきます。普賢寺小学校は異年齢集団やユニットでの活動をたくさん取り入れ、104名の児童が同級生だけでなく異学年の児童とも密にかかわっています。そのような人間関係のなかで、大切な友だち、家族、まわりの人たちの命を救うことができる「スキル」と「勇氣」を持った普賢寺っ子に成長してほしいと願います。

令和6年度 10月行事予定		授 業 時 間					
日 曜	学校行事	1	2	3	4	5	6
1 火		5	5	6	6	6	6
2 水	委員会(後期最初) 水曜6校時	5	5	5	5	6	6
3 木	クラブ8(後期最初) 稲刈り①②(5年)	5	5	5	6	6	6
4 金	校外学習(3・4年) 教育相談日	5	5	6	6	6	6
5 土							
6 日							
7 月	ALT 稲刈り予備日	5	5	5	6	6	6
8 火	学級活動⑤(2年) 校外学習(5・6年) 局アドバイザー来校	5	5	6	6	6	6
9 水		5	5	5	5	5	5
10 木	運動会係活動⑥(4・5・6年) 普賢寺幼稚園運動会 ※雨天時AM体育館使用不可	5	5	5	6	6	6
11 金		5	5	6	6	6	6
12 土							
13 日							
14 月	スポーツの日						
15 火		5	5	6	6	6	6
16 水	全校練習② 児童会種目練習③	5	5	5	5	5	5
17 木	運動会係活動⑥(4・5・6年)	5	5	5	6	6	6
18 金	教育相談日	5	5	6	6	6	6
19 土							
20 日							
21 月	ALT ライスセンター見学①(5年)	5	5	5	6	6	6
22 火		5	5	6	6	6	6
23 水	全校朝礼(11月) 予行練習② 児童会種目練習③	5	5	5	5	5	5
24 木		5	5	5	6	6	6
25 金	運動会前日準備⑥(4・5・6年) ※3年生5校時授業	5	5	5	6	6	6
26 土	運動会	5	5	5	5	5	5
27 日							
28 月	振替休業日						
29 火		5	5	6	6	6	6
30 水	運動会予備日	5	5	5	5	5	5
31 木	クラブ9 局アドバイザー来校	5	5	5	6	6	6

10月の生活目標 「友達と力を 合わせよう」

10月26日(土)は、ふげんじっこ大運動会を開催します。運動会に向けて、競技の練習をしたり、係活動に取り組んだりします。

練習や準備は、一人でもできます。それが二人の力、クラスの全員の力、学校の全員の力を合わせれば、よりすばらしいものができあがるかもしれません。またそれは結果ではなく、「力を合わせる」という経過で学ぶことがとても大きいです。

10月一か月間、運動会に向けてだけでなく、日常生活の中で、「友達と力を合わせる」ということを子どもたちが考えて生活できるよう、取り組んでいきます。



学校諸費のお知らせ

10月の学校諸費振替日は10月7日(月)です。

ご家庭でご準備いただきますよう、よろしくお願いいたします。

夏休み作品展

8月28日(水)～30日(金)で夏休み作品展を行いました。夏休みの課題として子どもたちが取り組んだ作品を学年ごとに展示しました。立体作品、平面作品など様々な力作が並びました。たくさんの方々に足を運んでいただき、子どもたちのがんばりを見ていただきありがとうございました。



令和6年度「ふげんじっこ大運動会」の開催について

学習発表会が終わるとともに、運動会に向けての取組が始まります。普賢寺小学校の運動会は、様々な競技や演技、高学年は運動会の運営を担うリーダーとしての係活動など、一人一人が輝き、活躍します。子どもたちの頑張りをたくさん見つけていただくためにも、ぜひ「ふげんじっこ大運動会」に来ていただきたいと思えます。

日時：令和6年10月26日(土) 9:00～14:30頃

※雨天時は、10月30日(水)に延期 それ以降は順延

場所：普賢寺小学校運動場

種目：個人種目：徒競走

団体種目：団体競技・団体演技

全員種目：児童会種目

特別種目：PTA種目・新入見種目

(その他、プログラム等の詳細につきましては、後日お知らせします。)



～ 運動会実施に係る放送等についてのお願い ～

10月26日(土)に運動会を開催します。それに伴い、ほぼ毎日体育の授業で、音楽にあわせて練習します。水取区にお住まいの皆様には、音が大きくなり、大変ご迷惑をおかけしますが、ご理解いただきますようお願い申し上げます。もし不都合がございましたら、学校(65-0053)までご連絡いただきますようお願いいたします。なお、雨天等で10月26日(土)に開催できなかった場合には、10月30日(水)に延期しますので、ご理解ご協力をお願いします。

雲上大遠足

11月23日(土)に雲上大遠足を計画しております。

今年も昨年度に引き続き、3つのコースに分かれて地域の「ヒト・モノ・コト」とふれ合います。そこで、当日にお手伝いをしていただけるボランティアを募集します、詳細につきましては後日お便りを配付しますので、ぜひご協力いただければと思います。

【今年度のコース】

- ① おえかきコース・・・普賢寺の風景を絵に描きます。
- ② おさんぽコース・・・普賢寺の地域をとにかくたくさん歩いて巡ります。
- ③ ナゾトキコース・・・普賢寺の地域や自然に関する謎を解くウォークラリーです。



サクスリノベーション (学習発表会・心と体をほぐすヨガ)

夏休み中に行った「普賢寺リノベーション day」への感謝の気持ちを込めて、9月27日(金)に「サクスリノベーション」を行いました。

第1部の学習発表会では、日頃の学習の成果を発表する場として、各ユニットで工夫を凝らした発表を披露してくれました。

第2部の「心と体をほぐすヨガ」では、田野寛子先生を講師として、全校児童、保護者の皆さま(96名)、地域の皆さま(89名)、そして教職員、総勢304名でヨガの体験を行いました。参加された皆さまからは、「心がホッとリラックスできた。」や「体が伸びて気持ちよかった。」などのうれしい感想が寄せられました。今年度が初めての取組でしたが、参加者全員が共にゆったりとした時間を過ごすことができました。ご参観、ご参加いただきありがとうございました。



SDGs の取組 ～アカエイを食べよう～



9日(水)の給食には、「アカエイのケチャップソースかけ」が出ます。アカエイはエイの仲間、瀬戸内海に生息する魚です。あまり利用がなされておらず、個体数が増え、アサリなどの貝類がアカエイによる食害を受けています。そこで、未利用魚といわれる「アカエイ」をおいしく食べ、SDGsのゴール14番目「海の豊かさを守ろう」に繋がります。

当日は、5年生を対象に兵庫県漁連の方から特別授業を予定しています。取組については、給食だよりやホームページでも紹介する予定ですので、ぜひご覧ください。

※未利用魚：大きさが不揃いであったり、漁獲量が少ないなどの理由で非常食用に回されたり、低価格で取引される魚のこと。